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2017 年下半年的学生顶岗支教实习开始了，8 月 31 号教师教育

学院国培中心组织召开教育实习会议。2012 年上半年曾作为首批驻

县带队教师参加了我校国培办举办的学生顶岗支教，虽然有一些经验，

但时隔五年，重新接受这项工作，还是具有挑战性。这一次，我被派

往忻州市，负责定襄中学和忻府区两个县的的实习学生，还好，同在

忻府区的还有王老师，于是得先和王老师取经学习。

出发前：

按照事先制定的实习计划，接到实习任务的第一时间就与忻府区

教育局负责人及定襄中学的巩校长联系，了解实习学校对学生在食宿

方面的安排，以及学生的出发事宜。对方学校都是 9月 3号开学，于

是最后定于 9 月 4号两地同时出发，其中定襄中学派车过来接，忻府

区是直接在临汾包大巴车去。定襄中学给学生提供铺盖，学生只需要

带随身行李，忻府区要求学生自带铺盖。为方便工作、统一管理，按

照学生名单，以学校为单位选定组长，建立了微信群，

及时与学生沟通、联络。同时制定学生应该遵守的实习规则。

9 月 2 号召集学生开会，会议内容主要涉及几个方面：首先强

调纪律问题，严格遵守我校以及实习学校的各项规章制度；其次是安

全问题；会上给学生大概说了生活方面的基本情况：按照协议忻府区

每月给学生 300 元补助，伙食费看各个实习学校具体情况了，有的自



费有的学校承担。定襄中学则由学校承担伙食费。最后就是告知学生

实习期间应该完成的各项作业：教案本、听评课记录、实习手册、实

习鉴定表、实习计划和实习总结等。提醒大家，作出行前的一些准备。

出发：

9月 4 日早上七点，忻府区的学生是随王向华老师实习组一起坐

大巴赴实习地报道，当天学生就被分到了各自所在的实习学校。我则

当日跟随同定襄中学派来的车陪同学生一起前往定襄中学。

初到实习基地：

当天下午五点半抵达定襄中学，与实习学生一起参加了定襄中学



校领导组织的实习生见面会，实习生接受了各自的实习任务。并且会

后实地了解了学生的食宿条件。

住宿：安排学生住在教工宿舍楼，楼道有水房、厕所，住宿集中，

基本每两、三人住一间宿舍，没有安全隐患。

饮食：学校安排学生统一在学校的教工食堂吃饭，每顿饭基本三

样菜，荤素搭配。

在一个学期的实习期间，实习学生整体对学校的食宿安排感到很

满意。

工作安排：定襄中学共有 14 名实习生，全部带高中课程，其中

高一年级组 5 人，高二年级组 6 人，高三年级组 3 人。部分学生当晚

就开始备写教案，第二天就开始登台讲课了。

如此定襄中学实习报道工作就绪。9月 5 日一早从定襄中学赶往

忻府区。

忻府区一共有 17 个学生，一开始分在忻府区的三个实习学校，

七中、职中、奇村中学，后来忻府区教育局对学校又做了一些调整，

最终部分学生又调整到董村中学、播明中学、豆罗中学、解原中学、

东方红学校、八中等六所中学。这样一来，忻府区的 17 名学生，分

布在 9所学校。

当天上午去了地处忻府区市区的七中、职中两所学校，下午随同

王老师一起前往八中、东方红学校、播明中学，6号去了解原中学（去

了以后学生上课，没见上）等 6所学校，大体了解了几所学校的食宿

条件和工作安排情况。



看了几个学校给学生提供的宿舍还算满意（除了职中的实习生是

和本校的教师混住，不是将实习生安排在一起住），集中也还相对安

全。

八中、播明中学是学校管饭，其余自费。东方红学校因为没有食

堂，学生只能在校外的小饭店吃饭，所以吃饭费用相对较高，也不卫

生。

大部分学校的实习生在开学初分到了教学任务，还有部分学生暂

时没有分到教学任务。

返回：由于时间关系，几个地处乡镇的学校就没有去，因为交通

原因，往返每个学校就得花费一天的时间，加之学校还有其他的教学

任务，于是 7 号坐火车返回临汾。没去的学校的同学也通过微信保持

联系，学生反映食宿条件都还好，也都代上了课。

直到这个月底，职中的几位同学除了李炜排了初一年级的语文课，

其余四人仍没课上。

以上是本人 9月份的工作简报。
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转眼间开学已经过了一个月，实习的孩子们已经在一个陌生的实

习环境待了一个月。国庆长假结束，我北上忻州在去看望了奋战在实

习一线的孩子们，了解了他们生活方面适应的如何，教学工作方面有

没有遇到困难等。

因为路途较远，时间全浪费在了路上，一周 5 个工作日，其中路

上来回两天，从忻府区去定襄中学来回一天。这样在忻府区只有两天

的有效时间，去每个学校主要是乘坐公交或客车，所以时间的效率很

低，因为来回倒车，一天只能去一个乡镇中学。面对分散的九个实习

学校，全部跑到根本不现实。于是这次重点选择七中、职中、奇村中

学三个比较有代表性的学校。七中代表了忻府市区的学校，职中是学

生反映问题较多的学校，奇村中学就作为乡镇学校的代表。

通过这次的了解：

大部分学校的实习学生生活食宿方面已适应，并且排上了课，工

作生活步入正轨。





其中某些学校

存在排课混乱，学生

所学学科与代课科

目不对应的问题。

如：奇村中学属

于乡镇学校，学校师

资结构不合理，教师

紧缺。所以学生去了

以后代课任务繁重，

有的一人带四门课

程，比如来自浙江的

学生胡雨虹（生命学

院），代地方课程、生物、数学、美术。王婧媛（生科）教英语等。

董村的高晓红（体育），代体育、地理、美术等。播明中学的张

媛也是跨学科带多门课程。

职中的问题比较大，主要问题是学生没有课上，学生通过一个月

来的实习 ，并且与学校其他老师的交流，他们反映，职中并不缺教

师，以往的实习生来了也是被分到政教、教务、校报这几个地方干一

些杂活，而校报一个月也只出版一期。关于这一问题，通过几次与教

育局的反映、沟通，后来在教育局的干涉下，将一个免费师范生调到

奇村中学，一个研究生安排了高一年级的英语，但仍有两人没有安排

课。直到我返回临汾一段时间，学生依然打电话哭着反映想代课的愿

望。

关于生活方面，学生对住宿条件也很不满意，因为与职中的教师



合住，导致生活习惯等不同感到诸多不方便，比如有的男教师烟瘾比

较大，总在寝室抽烟，中午叫来朋友聚餐（他们自己在寝室做饭），

影响休息等等。

去了定襄中学，学生也全部适应实习生活与工作，高一、高二年

级组同学全部代上课，而且专业对应。高三年级组的三位同学主要辅

助辅导学生，反映没有安排课。通过与巩校长反映，后期学校尽可能

的给他们安排了讲卷子等工作。有的学生兼职带班主任工作。



平时始终通过电话、微信与学生保持着沟通，及时了解学生的动

态。

以上是十月份的工作简报。


